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Aos quinze dias do mês de abril de dois mil e onze, às quatorze horas, na Sala Carolina Bori, 1 

localizada no Departamento de Psicologia, térreo do Bloco C, do Centro de Filosofia e Ciências 2 

Humanas - CFH, situado no campus da Universidade Federal de Santa Catarina - UFSC, nesta 3 

Capital, reuniram-se os membros do Conselho de Unidade do Centro de Filosofia e Ciências 4 

Humanas, com a presença dos seguintes conselheiros: Profa. Roselane Neckel – Diretora, Prof. 5 

Nazareno José de Campos – Vice-Diretor, Profº Alessandro Pinzani – Chefe do Departamento de 6 

Filosofia, Profa. Ângela da Veiga Beltrame – Chefe do Departamento de Geociências, Prof. João 7 

Klug – Chefe do Departamento de História, Profa. Denise Cord – Subchefe do Departamento de 8 

Psicologia, Profa. Janice Tirelli Ponte de Sousa – Chefe do Departamento de Sociologia e 9 

Ciência Política, Profa. Miriam Pillar Grossi – Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em 10 

Antropologia Social, Prof. Darlei Dall’Agnoll – Coordenador do Programa de Pós-Graduação 11 

em Filosofia, Profa. Magaly Mendonça – Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em 12 

Geografia, Prof. Ewerton Vieira Machado – Subcoordenador do Programa de Pós-Graduação em 13 

Geografia, Profa. Maria Aparecida Crepaldi – Subcoordenadora do Programa de Pós-Graduação 14 

em Psicologia, Prof. Ricardo Virgilino da Silva – Coordenador do Programa de Pós-Graduação 15 

em Sociologia Política, Leonardo de Lara Cardoso – representante discente do Curso de 16 

Graduação de Filosofia, Vanessa C. Machado - representante discente do Curso de Graduação de 17 

Geografia,  Profa. Rosemy da Silva Nascimento – representante do CFH na Câmara de Extensão, 18 

Prof. Tiago Bahia Losso – Subcoordenador do Curso de Graduação de Ciências Sociais, Prof. 19 

Alberto Oscar Cupani – Coordenador do Curso de Graduação de Filosofia, Prof. Clécio Azevedo 20 

da Silva – Coordenador do Curso de Graduação de Geografia, Prof. Norberto Olmiro Horn Filho 21 

– Coordenador do Curso de Graduação de Oceanografia, Profa. Daniela Ribeiro Schneider – 22 

Coordenadora do Curso de Graduação de Psicologia. Estava presente também na reunião o 23 

acadêmico do Curso de História, Sérgio Luis Schlatter Junior. Os conselheiros Profa. Joana 24 

Maria Pedro, Prof. Selvino J. Assmann, e Profa. Edite Krawulski justificaram suas ausências por 25 

e-mail. A diretora agradeceu a presença de todos, solicitou e obteve a aprovação para a inclusão 26 

de alguns itens na pauta e deu abertura à reunião. 1. Aprovação das Atas da Reunião 27 

Ordinária n. 001/2011, Reunião Extraordinária 001, 002 e 003/2011. Após colocadas em 28 

votação, as referidas atas foram aprovadas por unanimidade. Em seguida, a diretora iniciou a 29 

apreciação dos processos listados na pauta. 2. Processos de Progressão Funcional. 2.1. 30 

Processo n. 23080.002383/2011-74. Origem: Departamento de Psicologia. Assunto: Progressão 31 

funcional vertical da Classe de Professor Adjunto IV para Professor Associado I, da Professora 32 

Daniela Ribeiro Schneider. Aprovada a homologação do parecer da Comissão. 2.2. Processo n. 33 

23080.046086/2010-50. Origem: Departamento de História. Assunto: Progressão funcional 34 

horizontal da Classe de Professor Associado II para Professor Associado III, do Professor Artur 35 

César Isaia. Aprovada a homologação do parecer da Comissão. 2.3. Processo n. 36 

23080.005475/2011-14. Origem: Departamento de Psicologia. Assunto: Progressão funcional 37 

horizontal da Classe de Professor Associado I para Professor Associado II, da Professora Ariane 38 

Kuhnen. Aprovada a homologação do parecer da Comissão. 2.4. Processo n. 39 
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23080.002042/2011-07. Origem: Departamento de Geociências. Assunto: Progressão funcional 40 

vertical da Classe de Professor Adjunto IV para Professor Associado I, do Professor José 41 

Messias Bastos. Aprovada a homologação do parecer da Comissão. 2.5. Processo n. 42 

23080.006407/2011-64. Requerente: Profa. Leila Christina Duarte Dias. Assunto: Progressão 43 

funcional da classe de professor associado II para associado III. Aprovada a homologação do 44 

parecer da Comissão. 3. Processos de Afastamento/Relatórios. 3.1. Processo n. 45 

23080.007103/2011-14. Requerente: Delamar José Volpato Dutra. Assunto: Afastamento para 46 

Pós-Doutorado no exterior. Conselheiro Relator: Prof. Julian Borba. Aprovado o parecer do 47 

conselheiro relator, o qual é favorável à solicitação de afastamento para estágio de Pós-48 

Doutorado na Aberystwyth University, na cidade de Aberystwyth, Grã-Bretanha, do Professor 49 

Delamar José Volpato Dutra, do Departamento de Filosofia, pelo período de um ano, a contar de 50 

01/08/2011. 3.2. Processo n. 23080.007679/2011-81. Requerente: Profa. Carmen Silvia Rial. 51 

Assunto: Relatório Final de Pós-Doutorado. Conselheiro Relator: Prof. João Klug. Aprovado o 52 

parecer do conselheiro relator, o qual é favorável à aprovação do relatório final de estágio de 53 

Pós-Doutorado acontecido em várias instituições, da Professora Carmen Silvia Rial, do 54 

Departamento de Antropologia. 3.3. Processo n. 23080.007210/2011-42. Requerente: Profa. 55 

Sônia Weidner Maluf. Assunto: Afastamento para Pós-Doutorado no exterior. Conselheiro 56 

Relator: Prof. Norberto Horn Filho. Aprovado o parecer do conselheiro relator, o qual é 57 

favorável à solicitação de afastamento para estágio de Pós-Doutorado na Ecole des Hautes 58 

Etudes em Sciences Sociales, Paris/França, do Professor Sônia Weidner Maluf, do Departamento 59 

de Antropologia, pelo período de um ano, a contar de 01/09/2011. 4. Outros Processos. 4.1. 60 

Processo n. 23080.006667/2011-30. Origem: Departamento de Psicologia. Assunto: Solicitação 61 

de efetivação de regime de trabalho-DE da Profa. Maria Cristina Vignoli. Conselheira Relatora: 62 

Profa. Márcia Grisotti. Aprovado o parecer da conselheira relatora, a qual é favorável à 63 

solicitação da Profa. Maria Cristina Vignoli. 4.2. Processo n. 23080.024253/2010-10. Origem: 64 

Departamento de Sociologia e Ciência Política. Assunto: Solicitação de adesão ao Programa de 65 

Serviço Voluntário do Prof. Erni José Seibel. Conselheiro Relator: Prof. Alberto Oscar Cupani. 66 

Aprovado o parecer do conselheiro relator, o qual é favorável à solicitação de adesão ao 67 

Programa de Serviço Voluntário da UFSC do Prof. Erni José Seibel. 5. Portarias de 68 

Associados. 5.1. Aprovada a Portaria n. 023/CFH/2011, que designa os Professores Titulares 69 

Luiz Fernando Scheibe (Departamento de Geociências), Esther Jean Langdon (Departamento de 70 

Antropologia) e Alberto Oscar Cupani (Departamento de Filosofia), para sob a presidência do 71 

primeiro, constituir Comissão Examinadora com a finalidade de proceder à avaliação de 72 

progressão funcional horizontal da Classe de Professor Associado II para Professor Associado 73 

III, da Professora Leila Christina Duarte Dias, do Departamento de Geociências. 5.2. Aprovada a 74 

Portaria n. 24/CFH/2011, que designa os Professores Titulares Rogério Ferreira Guerra 75 

(Departamento de Psicologia), Luiz Fernando Scheibe (Departamento de Geociências), Paulo 76 

Freire Vieira (Departamento de Sociologia e Ciência Política) para sob a presidência do 77 

primeiro, constituir Comissão Examinadora com a finalidade de proceder à avaliação de 78 

progressão funcional horizontal da Classe de Professor Associado II para Professor Associado 79 

III, do Professor Edmilson Antonio Dias, do Departamento de Psicologia. 5.3. Aprovada a 80 

Portaria n. 30/CFH/2011, que designa os Professores Titulares Ary César Minella (Departamento 81 

de Sociologia e Ciência Política), Alberto Oscar Cupani (Departamento de Filosofia) e Silvio 82 

Paulo Botomé (Departamento de Psicologia) para sob a presidência do primeiro, constituir 83 

Comissão Examinadora com a finalidade de proceder à avaliação de progressão funcional 84 

horizontal da Classe de Professor Associado II para Professor Associado III, do Professor 85 

Ricardo Virgilino da Silva, do Departamento de Sociologia e Ciência Política. 6. Outros. 6.1. 86 

Serviço de ambulantes no âmbito da UFSC. A diretora do CFH informou que a questão dos 87 
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serviços ambulantes no âmbito do CFH está sendo acompanhada pela direção, esclarecendo que 88 

a construção do caminho coberto teve o sentido de auxiliar o acesso às pessoas com deficiência 89 

física, bem como crianças, pois é passagem para acesso também ao NDI, entretanto, ressaltou 90 

que o local está sendo ocupado por um vendedor de livros que monta sua banca no local e 91 

dificulta a passagem de pedestres, o que pode ocasionar acidentes com pessoas ou crianças, pois 92 

muitas delas passam correndo no local. A diretora explicou ainda que houve a tentativa de 93 

diálogo com o vendedor, mas sempre foi tratada com agressividade e resistência. A Profa. 94 

Roselane informou ainda que a DESEG foi consultada mas que, diante do apoio de algumas 95 

pessoas, não pode interferir, para não causar revolta da comunidade. A diretora ressaltou ainda 96 

que o vendedor já ocupou espaços no CFH sem autorização e deixou recados agressivos, 97 

sofrendo intimidações por parte dele. Diante da recusa da DESEG, a diretora esclareceu que vai 98 

evitar enfrentamentos e que já encaminhou ao Gabinete do Reitor um memorando, solicitando 99 

esclarecimentos com relação à legislação que regulamenta a utilização de espaços por 100 

ambulantes na UFSC. 6.2. Memorando Circular n. 001/2011/PRPE, sobre Prêmio Destaque-101 

Pesquisador. Após a leitura do referido memorando, a Profa. Miriam Grossi ressaltou a 102 

importância do prêmio como incentivador ao reconhecimento e pelas obras, exemplificando que 103 

em outras universidades do exterior oferecem esse prêmio, mas que na UFSC seria preciso 104 

definir critérios. A Profa. Ângela Beltrame informou que o colegiado de Geociências já definiu 105 

os critérios baseados em produtividade em pesquisa, ensino, inclusive considerando os que já 106 

foram homenageados e os que estão em atividade. A Profa. Roselane esclareceu ainda que 107 

somente um pesquisador será indicado e fez a leitura dos critérios sugeridos pela PRPE, contidos 108 

naquele memorando. O estudante Sérgio Luis Schlatter Junior ressaltou a importância do critério 109 

em contemplar o ensino, pesquisa e extensão. A Profa. Miriam Grossi manifestou-se novamente 110 

para expor que entende que um pesquisador também pode ser considerado um ótimo professor e 111 

que este leva resultados à comunidade. A Profa. Maria Aparecida Crepaldi informou que existem 112 

projetos de pesquisa que nem terminam e já estão em fase de expansão. O acadêmico Leonardo 113 

sugere o tema de extensão para a Semana Acadêmica de Integração do CFH. Após a discussão, a 114 

diretora colocou em votação se o CFH participaria do processo, o que foi aceito pela maioria dos 115 

conselheiros presentes. A Profa. Miriam sugeriu que os departamentos realizassem suas 116 

indicações e enviassem os nomes à direção do Centro, para providenciar uma votação pública, 117 

com a divulgação dos currículos e dos critérios de indicação, o que também foi aceito pela 118 

maioria. 6.3. Compras CFH. A diretora do CFH comentou sobre a reunião que participou na 119 

manhã de hoje com o Superintendente da Superintendência de Compras e Gestão Patrimonial – 120 

SCGP, Bel. Mário Kobus, e repassou as informações sobre o andamento das solicitações de 121 

compras de equipamentos como ar condicionados, purificadores de água, computadores, bancos 122 

de jardim e mobílias. Sobre os quadros de vidro instalados em fevereiro nas salas de aula e 123 

auditório, a diretora esclareceu que veio sem pedido algum da direção nem consulta prévia, a não 124 

ser um pedido em 2008 para uso experimental no auditório do CFH. Comunicou ainda que em 125 

função das reclamações, soube que não havia anti-reflexo e que o almoxarifado não havia se 126 

preparado para fornecer canetas adequadas. Diante da situação, a direção decidiu que se as 127 

canetas não forem fornecidas, parte dos quadros será retirada, deixando somente metade dele e 128 

permanecendo a outra metade do quadro de giz. Sobre o anti-reflexo, a diretora informou que 129 

solicitou providências ao Mário Kobus. O Prof. Norberto manifestou-se a favor da permanência 130 

dos quadros de vidro e o Prof. Tiago também concordou, desde que haja canetas fortes. A 131 

diretora ressaltou que fará posteriormente uma nova consulta. O Prof. Nazareno solicitou 132 

divulgação aos professores sobre a entrega de somente uma caneta por professor, que deverá ser 133 

devolvida no final do uso para a secretaria da direção, para recarga. 6.4. Prédios novos. A Profa. 134 

Roselane informou que nos próximos dias haverá a demolição do antigo SAPSI, pois o ETUSC 135 
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já confirmou a realização da licitação dos novos blocos E e F do CFH. 6.5. Filas no xerox. A 136 

diretora informou que pediu esclarecimentos ao Gabinete do Reitor, solicitando informações 137 

sobre a licitação para o xerox do CED. 6.6. Lanchonetes no campus. Diante do fechamento da 138 

lanchonete do CCE para ampliação do espaço físico daquele centro, a Profa. Roselane informou 139 

que mandou um memorando ao Gabinete do Reitor solicitando ampliação de lanchonetes no 140 

campus, pois o CFH não está suportando mais a demanda. 6.7. Estacionamento no campus. 141 

Diante da manifestação da Profa. Magaly sobre o estacionamento de carros nas calçadas, a 142 

diretora informou que um pedido de ampliação de vagas já foi feito e que está transcorrendo um 143 

debate sobre a situação do sistema viário da UFSC, envolvendo a Administração Central. A 144 

Profa. Janice sugeriu que os espaços reservados fossem proibidos. O Prof. Darlei sugeriu a 145 

construção de prédios verticais, como alternativa a longo prazo, bem como campanhas para os 146 

pedestres para uso da faixa de segurança. O Prof. Clécio entende é necessário reforçar a 147 

necessidade de melhorias no transporte público e que a prefeitura do campus deveria propor 148 

alternativas para o sistema viário. Sobre a ocupação de veículos no bosque, a Profa. Roselane 149 

informou que um projeto já foi apresentado ao Reitor para que não haja mais degradação no 150 

bosque. A direção comprometeu-se ainda em retomar este assunto em outras reuniões, bem como 151 

solicitar ao Reitor sobre a legislação que regulamenta o fechamento de espaços para 152 

estacionamento. Nada mais havendo a tratar, às dezessete horas, deu-se por encerrada a reunião 153 

ordinária, da qual eu, Patrícia Fernandes, secretária executiva, lavrei a presente ata, que após lida 154 

e aprovada, será assinada por mim e pela direção do CFH. Florianópolis, quinze de abril de dois 155 

mil e onze.  156 

Profa. Roselane Neckel ................................................................................................................... 157 

Prof. Nazareno José de Campos..................................................................................................... 158 

Secretária Executiva Patrícia Fernandes ..................................................................................... 159 


